

Valladolid, 23 de noviembre de 1966

Excmo. Sr. Dr. D. Manuel Lora Tamayo.

Ministro de Educación y Ciencia.

M A D R I D.

Excmo. Sr. y amigo:

Hemos celebrado en la ciudad de Vitoria la 1ª REUNION NACIONAL DE ARQUEOLOGIA PALEOCRISTIANA, que he tenido el honor de convocar y presidir, a fin de intentar reunir en un esfuerzo común, investigaciones hasta ahora muy parciales y personales de nuestra Arqueología, y dar un poco de carta de naturaleza a esta especialidad de nuestra investigación de tanto renombre en el extranjero y a la que personalmente vengo dedicandome hace muchos años.

Este fué nuestro primer objetivo, y el segundo empezar a preparar el magno Congreso Internacional de Arqueología Paleocristiana que se celebrará D.m. en España, en Barcelona, durante el año 1969, según acuerdo del Comité Internacional y después de una invitación que hicimos el Dr. D. José Vives y yo mismo, en nombre del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, al último Congreso Internacional celebrado en Tréveris.

El resultado de nuestra REUNION ha sido verdaderamente fructífero, y en estos momentos estamos, ya, con el Dr. Vives preparando la organización del Congreso Internacional, para el cual, en su momento tendremos que molestar a V.E.

De momento, me complazco en elevar a V.E. una moción de nuestra 1ª REUNION NACIONAL DE ARQUEOLOGIA PALEOCRISTIANA, en el sentido de solicitar-por unanimidad de los investigadores asistentes- un reconocimiento oficial a la magnífica labor que en campo de la cultura y de la investigación está realizando la OBRA CULTURAL de la Caja Muni-

028.003.002

cipal de Ahorros de la ciudad de Vitoria. Esta Caja de Ahorros apoya y patrocina una serie de actividades culturales como son investigación arqueológica, apoyo económico a instalaciones de Museos, restauración y salvamento de monumentos arquitectónicos en Vitoria y en toda la provincia; patrocinio de todo tipo de actividades culturales, ciclos de conferencias, publicaciones de arte y de arqueología (en estos instantes p.e. se han hecho cargo de la edición del catálogo monumental de la Diócesis de Alava, y tienen en preparación una gran tesis de doctorado sobre el arte románico alavés) promueven residencias y escuelas técnicas de aprendices y de otro tipo técnico etc., etc.

Preside la Caja de Ahorros, el Sr.D. Vicente Botella gracias a cuyo esfuerzo personal ha tomado tanto impulso esta vertiente cultural de la obra de la Caja.

Precisamente solicité del Director un apoyo económico para poder celebrar nuestra REUNION y su patrocinio ha sido muy generoso en todos sentidos. Programas, excursión científica, locales, invitación a los profesores más destacados, y una infinidad de pequeñas atenciones que nos han acompañado durante los días que hemos celebrado nuestra reunión.

En vista de ello, me permito elevar a V.E. dicha petición y rogarle tenga la amabilidad de atenderla, ya que es de justicia, y será además un espléndido estímulo a la misma Caja y a otras instituciones semejantes que tanto pueden ayudar en trabajos culturales en nuestras provincias españolas, como sabemos muy bien los que, por nuestra investigación arqueológica, debemos movernos en su geografía.

Incluyo una lista de profesores participantes a la reunión, para que V.E. tenga constancia de los nombres- de gran prestigio algunos de ellos- que avalan con su firma la petición de nuestra reunión. Entre ellos quiero, sólo, destacar al Rvdo. Dr. D. José Vives, de Barcelona; a mi maestro el Dr. Pericot; al prof. Gracia y Bellido de la Universidad de Madrid; a los Dres. Lacarra y Beltrán de la de Zaragoza; al prof. Maluquer de la Universidad de Barcelona; al prof. Helmut Schlunk director del Instituto Arqueológico Alemán, y a un grupo de jóvenes investigadores, entre los más jóvenes, los que constituyen mi propio equipo de ayudantes y discípulos del Seminario de la Universidad de Valladolid, algunos de ellos en curso de doctorarse con temas propios de la Reunión.

A principios del año próximo iniciaremos la impresión de las Actas de la REUNION que también patrocinaré la Caja de Ahorros de Vitoria, y que tendré sumo gusto en dedicar a V.E. en cuanto aparezca.

Es por todo ello que me permito molestar la atención de V.E. con el ruego de que disculpe las molestias que puedo ocasionarle con ello, pero con la esperanza de que nuestra petición será aceptada por V.E.

Le saluda muy atentamente su affmo. s.s.

Palol
P. de Palol
Catedrático de la Universidad